

# 5Sが人間の基本

会社の上司や学校教師など、指導者はその言行によつて若い人に模範を示し育てる立場にある。下が信頼尊敬すれば「この人の言つことなら」と従い、まねる。指導者は知識と技能だけではなく総合的な人間のテキがよじこと、すなわち十分な人間性（知識教養人格）を備えていることが求められる。

# 人間性欠如人間に騎き立たぬ

福井の中学校がマスコミにと  
あれば、それには稀だからであ  
る。少年期青年期の人間形成  
月に見えて、そこからして、

他より優れているからであり、期に親と学校教師がそれをしなければ、子供は子供のまま、体ばかり大きいか、心は稚拙なままであります。大多数の学校は子供に対し人間性の教育をしておりませ

。それは教師自身に指導者としての<sup>1</sup>人間性が備わっていないからと言えましょう。頑でつかちで人間性を備えた大人とは、騒ぎ立てない人である。地震や台風で

被害にあっても、自分の不幸を訴えず、支援せよ補償せよと要求し

は完全に一人前と思つていま  
ない人である。

ついにはホームに落ちる人をなくすため山手線のホームに壁が設けられた。落ちない注意と落とされ

バーテストの点数や表面的な態ない用心をするのが大人であるが、「また落ちた、危ない、もつ受け答えで採用してしまいまが、

。指導者としての人間性を見て  
と安全」と騒ぎ立てる幼児的な  
声が勝つてできたのである。

日本の学校教育は優秀な人材を育む目的で、教科書を張り、デモ活動をするのは少なくない。二・六・二の原則どおり二割は優秀である。問題は普通教師が多いと聞きます。国の年

をもつていながら反国家の活動をするのは人間性に大きい欠陥である。この六割のものもしくは、労働者文部の「新生二五」。

あるとしか思えません。日本の子供の学力は世界ではレベルが上位にありますが、人間性が教師や教員の人間性を高めなければならぬ。辻井氏は「教師が成長するかし

つた面では疑問符がつきます。ないかはどの学校に配属されるか、指摘のとおり、教師の質の向で決まります」と言つてゐるが、

は学校や文科省だけでなく政府課題だと思います」頭でっかちでプライドばかり高めで、それでよくなる教師は一割もないんだろう。人間性向上の具体的教育方法が必要である。それは学問

万里さん曰く、君たはごみ屋敷  
一万人に一人の天才と百人に一で！ こういうしつかりしたの

経営管理講座  
染谷和巳 299

**整理整顿すれば意識が高まる**

と経験で決まる。自分にとつて何  
が大事か大事でないか、会社にと  
つて何が大事か大事でないか、国

国で何か大事か大事でないか、  
にとつて何が大事か大事でないか、  
の判断がその人の意識を作つてい

ということは、いくら知識を得

でも、いくら経験を積んでも、頭の中でのその軽重大小の整理整頓ができなければ高い意識の持ち主こ

でまかしれい高い意語の持が三にはなれない。

とつても大事なことである。自分  
は国民であり社員だからである。

たとえば会社は存続 信用 利益など大事にする。これを軽視し、逆らい、貴そうとする社員は意識

が低い。労働者意識は会社が大事にするこうした価値を尊重しない

から会社にとつて低い意識にならる。

学校は、供の健全な成長を方々に  
にするが、教師小原礼子は教室で  
それに反する言動をした。供の

成長に悪い影響を与えた。よつて教師失格の低い意識の持ち主であ

い。頭の中の捨てる、戻す、分はるがうまくできないのである。外から吸収する知識を整理整頓できないので「何を言つているか解らない」何が書いてあるか解らないとなる。もちろんキラッと光るマイディアなど出ない。つまり仕事ができない。人を指導できない。天才とばかは除外と言つたが物心つかない赤ん坊と体が動かない老人も除外される。こうしたことは社会の被保護者である。これい外の人は人間性の土台として整理整頓できることが求められる。